

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL MIERCOLES 10. DE AGOSTO DE 1808.

*San Lorenzo Mártir Español, día de oír misa.*

*Quartel General de Manzanal 3 de Agosto.*

Hay movimiento en las tropas. La primera y quarta division han salido á situarse á Carrizo, 4 leguas de Leon, línea recta al Puente Orbigo. Es regular siga todo el ejército con la segura noticia que ya tenemos positiva é indubitablemente de que Josef Bonaparte salió huyendo de Madrid con toda su tropa, y que dicen que el ejército del Señor Castaños y otros siguen su aleance.

También ha huido todo el ejército frances que teniamos en estas inmediaciones.

*Benavente 4 de Agosto.*

Hoy al anochecer ha llegado un oficial en posta con pliegos para el Señor Blake, que parece son del Señor Duque del Infantado.

Asegúrase que el Señor Cuesta tiene ya 40 hombres de caballería, y otros varios refuerzos.

*Benavente 5.*

Se sabe que el día 4 salió de Mayorga la tropa francesa muy precipitadamente, para unirse con la que salió de Madrid; siendo tanta la precipitación, que tubieron que abandonar muchos carros de víveres y efectos de toda especie, que cayeron en nuestro poder, siendo muy apreciable para nosotros la adquisicion de muchos y agradables comestibles que tenian ellos. No será este el último abandono que hagan, segan la prisa que llevan, y que todo les embaraza, hasta sus propios soldados enfermos y heridos.

El Señor Duque del Infantado, apenas huyeron de Madrid los

franceses, pasó de allí en posta para Salamanca, uniéndose con el Señor Cuesta en un lugar de aquel partido nombrado San. Muñoz.

*Coruña 10 de Agosto.*

Ya consta oficialmente y con toda seguridad la salida de las tropas francesas de la villa de Madrid y su territorio; pues se ha publicado allí de oficio, y tomado en consecuencia de ella, algunas providencias de policía para aquella población, en donde desde el 31 de Julio dexaron ya de verse órdenes de Josef Bonaparte ni otra acta alguna de su intruso y efímero gobierno que ha desaparecido enteramente con él y sus satélites, gracias á Dios.

Se asegura fueron terribles las noticias que recibió de Francia por las dos postas que le llegaron sucesivamente una tras otra el día 29 de Julio.

Sobre este particular se ha hablado con mucha variedad, y dicho diferentes cosas que creemos no pasen de conjeturas, mas ó menos fundadas. Sin embargo sin salir garantes de la certeza de todas, diremos lo que dicen.

Primero: que habia mucho descontento y aun insurrección en Francia de resultas de la conducta de su Emperador Napoleon con la España, y de la exposición y sacrificio de su ejército aquí. Esto se asegura por varias partes, y que á los principios habia prisiones hasta de 50 personas cada día.

Segundo: dicen que marchando Napoleon de Bayona, de donde efectivamente consta de oficio haber salido el 22 de Julio, para Pau, fué detenido y preso allí por disposición de Senado conservador, y que por la misma se despacharon las postas y órdenes á Josef y su ejército, y que este fuese á defender sus hogares.

Tercero: que venian 1500 hombres de Alemania, y aun hay carta de allí que dobla el número y dice 3000 á las órdenes de los Archiduques Carlos y Juan; pues aseguran que todos en Alemania se han armado sin distincion de clases, estados ni edades.

En fin sea qual fuese el motivo (que muchos pueden haber concurrido á un mismo tiempo, como sucede en todas las cosas) lo cierto es la evacuacion de Madrid, y que es la noticia mas lisonjera y mas interesante en las actuales circunstancias.

Hay varias cartas que detallan las de dicha salida precipitada de los franceses, y su ruta ácia Burgos; las quales iremos insertando conforme sea posible.

Entretanto diremos que algunas de ellas manifiestan los deseos que habia en Madrid de que fuese allí el Señor Castaños; de quien dicen se sabia positivamente, que despues de la accion venia marchando á Aranjuez.

Ayer los muy honorables Lord Mayor, Alderman, Regidores y Ayuntamiento de la ciudad de Londres aguardaban á S. M. en el palacio de la Reyna (despues de ser introducido por Lord Rivers) con las siguientes memorias, que han sido leidas por John Silvester, Re-lator, segun se expresan á continuacion.

### A LA MUY EXCELSA MAGESTAD DEL REY.

*La humilde, respetuosa y leal felicitacion del Lord Mayor, Alderman y Comunes de la ciudad de Londres, reunidos en Ayuntamiento.*

*Muy gracioso Soberano.*

Nosotros, leales vasallos de V. M., el Lord Mayor, Alderman, y Comunes de la ciudad de Londres, reunidos en Ayuntamiento, con los corazones llenos de respetuoso amor á vuestra Real Persona, é inseparablemente adictos al honor y prosperidad de vuestro Gobierno, humildemente deseamos acercarnos á vuestro trono, y representar á V. M. los sentimientos de un pueblo libre y fidedigno.

Mientras contemplamos con horror é indignacion la atroz perfidia y repetidas violencias empleadas por el regulador de la Francia, en reducir baxo su yugo la monarquia y pueblo español, no podemos contenernos sin expresar nuestro gozo y regocijo al ver el puro y animado espiritu de patriotismo, que desplegó aquella grande, sabia y elegante nacion en defensa de sus muy caros derechos y privilegios. Ellos han apelado á los generosos sentimientos de V. M. para que los protegiese y amparase, y no han apelado en vano. Vos, Señor, habeis sido sensible, como Soberano de un pueblo libre, que extendiendo su poderoso auxilio á una nacion, que pelea por la libertad é independencia, ostenta al mundo una feliz y práctica ilustracion de los beneficios que sus propios vasallos gozan.

La solemne declaracion por la que V. M. se ha servido reconocer la nacion española como una natural amiga y aliada contra el comun enemigo de todos los gobiernos establecidos; la franca, desinteresada é inspirante prenda que habeis dado de que no teneis otro objeto que el de preservar intacta la integridad é independencia de la monarquia española; la sabiduria, liberalidad y prontitud de las medidas consiguientemente adoptadas por el gobierno de V. M. han excitado en nuestros pechos las mas vivas y gratas sensaciones.

Rogamos á V. M. se digne aceptar nuestras mas cordiales gracias por el noble y liberal sistema de política, por el que vuestros Consejos han sido y continuan siendo inclinados á favor de la España; y

pedimos nos permitais aseguraros, que en contribuir al buen éxito de vuestra Real mediacion en una causa tan grande como gloriosa, y tan peculiarmente genial al espíritu é inclinaciones de vuestro pueblo, no se perdonarán esfuerzos, no se ahorrarán sacrificios por nuestra parte para prevenir que doce millones de compañeros, hombres libres, no sean afligidos con el mas duro y abandonado despotismo que pueda mentarse en la historia del mundo.

En las medidas que V. M. juzgase conveniente adoptar para cumplir con este grande objeto, podeis, Señor, descansar con la mas firme confianza en el amante, zeloso, y entusiasmado apoyo de vuestros leales ciudadanos de Londres. Nosotros nos hallamos identificados con los patriotas de España; simpatizamos en todas sus necesidades; participamos de todos sus deseos; y humildemente pedimos nos dexeis expresar nuestra ardiente esperanza, de que la gloriosa lucha en que la nacion española está empeñada, ayudada con la energía, recursos y magnanimidad del Imperio Británico, tendrá buen éxito, no solo por que asegurará la independencia de la monarquía española, sino tambien por último, con la proteccion de la Divina Providencia, la emancipacion de la Europa, y el restablecimiento de los beneficios de la paz.

*Siguen las firmas segun el orden de Cortes.*

A cuya memoria S. M. se ha dignado contestar con la siguiente mas graciosa respuesta:

“ Os doy gracias por vuestra muy leal y obligatoria memoria. Acepto con gusto vuestras congratulaciones por el prospecto que presentan al mundo los valerosos y leales esfuerzos de la nacion española contra la tiranía y usurpacion de la Francia, y por el restablecimiento de la paz entre la Gran Bretaña y la España.

En ayudar á los esfuerzos de la nacion española no he sido movido por otro motivo que el de suministrar la mas efectiva y desinteresada asistencia á un pueblo que pelea por la conservacion de su antiguo gobierno, y por la independencia nacional.

Yo no dudo que continuaré recibiendo de vosotros y de todas las clases de mi pueblo el sano, zeloso y afectuoso apoyo que he experimentado tantas veces y en tan importantes ocasiones.”

---

Todos fueron admitidos con mucho agrado y tuvieron el honor de besar la mano de S. M.

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

*En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.*